

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7  
Año XXXIX.—Número 11.095 Martes 5 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria Precio del ejemplar, 15 céntimos

## INTENSA ACTIVIDAD EN LA CIUDAD VATICANA

### ¿Adónde se dirige el secretario de Estado cardenal Maglione?

#### ESPAÑA NEUTRAL

Los ecos de simpatía que encuentra la voz del Caudillo, siempre autorizada, del Caudillo de España, ha encontrado los más claros ecos de simpatía en el extranjero, por el llamado que dio anteayer a los gobernantes de los países europeos les invita a procurar que la guerra que estallado se localice en el continente del viejo continente, para que la conflagración que comienza no revista los caracteres de destrucción que son de presumir jugar por el terrible "ensayo" que tuvo por escenario el territorio español.

De Europa y de América llevan referencias que señalan la favorable acogida que ha tenido el llamamiento del Generalísimo, en el sentido de la posición de estricta neutralidad que al día siguiente había de adoptar de modo oficial el Gobierno de España. No tenemos por qué entrar en análisis sobre las causas que pueden haber determinado tal posición por parte de España. Nos basta con saber que el Caudillo y querrá siempre para su pueblo lo que él cree más conveniente y más justo. Porque nosotros, en el Jefe del Estado y en sus disposiciones no tiene límites, don Amigos con toda disciplina y la mayor confianza sus determinaciones.

**La proposición de Hitler**  
Una revelación de «Daily Telegraph» Berlín 4.—Que la proposición alemana era conocida el día 30 de Agosto en Londres y Varsovia. Demuestra una noticia publicada en el diario inglés "Daily Telegraph", que publicó el día 31 del mismo mes en primera plana, bajo grandes titulares, una información sobre el Consejo de Gabinete.

En ella se dice que el embajador inglés en Berlín fué recibido por el ministro alemán de Negocios Extranjeros que le hizo entrega de la proposición del Führer. Añade la información que el gabinete transmitió el memorándum a Varsovia y que el Gobierno polaco, después de recibir de Londres dicho memorándum, decretó la movilización general.

Contra toda costumbre, publicó "Daily Telegraph" más tarde una edición, pero sin reproducir la noticia dada en la primera edición.

**Francia e Italia**  
El paso de súbditos de uno a otro país, normalizado suspenden los ensayos de oscurecimiento de las ciudades italianas

Roma, 4.—Restablecida la normalidad en la frontera franco-italiana, se ha reanudado el tráfico de los súbditos de uno y otro país entre las dos naciones a través del paso del puente de San Luis. En Italia, los experimentos de oscurecimiento de las principales ciudades han sido suspendidos, aunque seguirán observándose las restricciones para iluminación.

**La Unión Soviética, neutral**  
Rumania no está ligada militarmente a Polonia y por consiguiente permanece neutral

Moscú, 4.—La U. R. S. S. permanecerá neutral en la actual conflagración. Esta decisión de la Unión Soviética ha sido comunicada a varias ciudades europeas.

### ¿Prepara el Ejército francés una gran ofensiva?



Una división de tropas alemanas motorizadas preparada para marchar al frente.

### EL CAUDILLO ORDENA LA NEUTRALIDAD DE ESPAÑA

A esta orden ha de ajustarse la conducta de todos los españoles

Burgos, 5.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy el siguiente Decreto: «Constando oficialmente el estado de guerra que por desgracia existe entre Inglaterra, Francia y Polonia de un lado; y Alemania de otro, ordeno por el presente Decreto la más estricta neutralidad a los súbditos españoles, con arreglo a las leyes vigentes y a los principios del Derecho Público Internacional.

Dado en Burgos a 4 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria.—FRANCISCO FRANCO.—El ministro de Asuntos Exteriores, JUAN BEIGBEDER.

### La población civil está desalojando Varsovia

#### LA GUERRA EN POLONIA

#### La supuesta destrucción del Santuario de Czenstochowa

Berlín, 4.—La Prensa extranjera ha publicado noticias de fuente polaca según las cuales los alemanes habían destruido el santuario de Czenstochowa (el Lourdes polaco), cuya venerada imagen también habría resultado destruida. Para que se compruebe la falsedad de esas noticias, el director de la Associated Press, invitado por el Gobierno alemán, se dirigió en avión a dicho santuario (en poder ya de los alemanes) para que pueda convencerse de la realidad tomando fotografías del lugar, que ofrecerá a la Prensa extranjera.

#### La evacuación de Londres

Londres, 4.—Ha terminado la evacuación de niños, mujeres y adultos ciegos de Londres. Entre el viernes y el domingo han salido de la capital seiscientos mil niños y adultos. También se evacúan otras poblaciones áreas industriales de la Gran Bretaña.

### EL HUNDIMIENTO DEL TRASATLANTICO "ATOENIA"

Londres, 4.—La Associated Press comunica que el setenta y cinco por ciento de los pasajeros del "Atoenia" son mujeres y niños. En el ministerio de Información declaran que, según indicaciones recibidas del Gobierno de Irlanda, cerca de cuatrocientos setenta supervivientes se hallan a bordo del vapor "Cruz del Sur", que llegará a puerto irlandés mañana.

#### INDIGNACION EN EL CANADA

Otawa, 4.—El torpedeamiento del "Atoenia" ha causado gran indignación en el Canadá, aunque la opinión se ha tranquilizado bastante por la noticia de que todos los pasajeros han sido salvados, con excepción de los que perecieron por la explosión.

### LA NEUTRALIDAD

Los países que acaban de declararla oficialmente

Buenos Aires, 5.—Por radio ha sido anunciada la declaración de neutralidad de la Argentina.—Efe.

Bucarest, 5.—Se ha reunido el Consejo de ministros. El ministro de Negocios Extranjeros puso de manifiesto la calma completa del país y su confianza en la unión nacional.

En cuanto a la política exterior del país, está decidido el Gobierno a continuar su actitud pacífica y de continuar con sus vecinos las relaciones de buena vecindad. Además el Gobierno está dispuesto a renovar las proposiciones de Pactos de no agresión.

Eilo no es obstáculo para que se adopten medidas encaminadas a asegurar los intereses nacionales.—EFE.

Belgrado, 5.—Ha sido hecho público un comunicado oficial en el que se declara que Yugoslavia continuará la política seguida en los últimos cinco años, cultivando las relaciones amistosas con todas las grandes potencias y todos los países vecinos. Permanecerá neutral en un conflicto que no atenta contra su independencia. Para la aplicación de esta política el Gobierno cuenta con el apoyo del pueblo.—Efe.

Sofía, 5.—La Agencia telegráfica oficial búlgara ha comunicado que el país seguirá los acontecimientos sin pasión y con voluntad inflexible de paz. Pide a los búlgaros se agrupen y tengan confianza en su Rey. Invita al pueblo a mantener la neutralidad del país.—EFE.

Santiago de Chile, 5.—El Presidente de la República ha declarado oficialmente que Chile guardará la más estricta neutralidad.—Efe.

Buenos Aires, 5.—Comunican de Asunción que el Paraguay ha decidido mantener la neutralidad.—EFE.

Washington, 4.—El Gobierno de los Estados Unidos se prepara a interrogar a los norteamericanos supervivientes del "Atoenia" tan pronto lleguen a puerto. Después decidirá el Gobierno si se impone realizar una acción diplomática.

#### EL GOBIERNO YANQUI

Washington, 4.—El Gobierno de los Estados Unidos se prepara a interrogar a los norteamericanos supervivientes del "Atoenia" tan pronto lleguen a puerto. Después decidirá el Gobierno si se impone realizar una acción diplomática.

De todas maneras se recuerda que en virtud de la ley de Neutralidad,

los ciudadanos americanos que se encuentren en la zona de guerra están autorizados durante noventa días para regresar a Estados Unidos a bordo de barcos pertenecientes a las naciones beligerantes. En su consecuencia, y en aplicación de la ley de Neutralidad, el Gobierno considera que es responsable de la protección de los ciudadanos norteamericanos que viajen en esas circunstancias.

Londres, 4.—Para desmentir la suposición alemana de que el "Atoenia" pudiera haber chocado con una mina, el Almirantazgo ha dicho que no han sido colocadas minas en la zona donde se ha hundido el paquete.

#### Para descongestionar el frente polaco

El ataque se efectuaría a todo lo largo de la frontera alemana

Nueva York, 4.—Se informa desde París que el Ejército francés se prepara para llevar a cabo una gran ofensiva en un frente de 222 kilómetros, a todo lo largo de la frontera alemana, con objeto de impedir que las fuerzas germanas que operan en Polonia prosigan su avance.

#### Alarma en París

Desde las 3,30 hasta las 7,5

París, 5.—A las 3,30 horas de la mañana las sirenas anunciaron la presencia de aviones sobre la región de París. Inmediatamente la población se dirigió a los refugios.

El alerta duró hasta las 7,5 hora en que resonaron de nuevo las sirenas para anunciar que el peligro había pasado.

#### La neutralidad yanqui

Probablemente se anunciará oficialmente hoy

Washington, 4.—El Presidente Roosevelt ha recibido hoy al secretario de Estado Mr. Hull, al secretario de Marina y al almirante jefe de las fuerzas navales. El secretario del Presidente ha declarado que la proclamación de la neutralidad de los Estados Unidos y la aplicación de la Ley de neutralidad serán anunciadas simultáneamente mañana martes, probablemente por el departamento de Estado.

#### Impresionada por la eficacia de los ataques aéreos sobre los objetivos militares

Varsovia, 5.—De fuente polaca se dice que en la tarde de ayer participaron en un combate treinta aviones alemanes por lo menos, y que las defensas polacas derribaron tres.—Efe.

Belgrado, 5.—El corresponsal de un periódico yugoslavo en Varsovia participa que ha producido gran impresión la eficacia de los bombardeos aéreos de los objetivos militares de la capital por la aviación alemana.

La población civil desaloja la ciudad llevando los enseres domésticos a cuevas porque todos los medios de transporte se hallan al servicio del Ejército.—Efe.

Londres, 5.—«Daily Express» comenta el primer comunicado francés y dice que los franceses están ya en operaciones. Su magnífico Ejército forjado por Weygand, Gamelin y Daladier, entra en batalla. Ya saben los franceses que al ir a la guerra no van a luchar solamente por Francia sino por la libertad humana y por el honor. Marchan con el corazón lleno de cólera y saben que las fuerzas británicas y las esperanzas de las democracias están detrás de ellos.—

#### EN EL CANADA

#### Numerosos alemanes detenidos

Se clausuran también círculos canadienses simpatizantes con Alemania

Montreal, 4.—Muchos alemanes han sido arrestados en todo el territorio canadiense, principalmente miembros del partido nazi. Las detenciones alcanzan a todos los alemanes comprendidos entre la edad de dieciocho a sesenta y ocho años.

La Policía ha registrado y cerrado treinta locales alemanes y otros canadienses de elementos que sostenían relaciones con Alemania.

#### Ayer recibió a los embajadores de siete países entre ellos el de España

Se anuncia como probable una declaración del Sumo Pontífice

Ciudad del Vaticano, 4.—La extensión del conflicto surgido en el Este de Europa ha causado profunda impresión en el Vaticano, y con este motivo se manifiesta honda preocupación acerca de las consecuencias desastrosas que puede tener la guerra.

Generalmente se cree que Su Santidad Pío XII aprovechará la primera ocasión para dar a conocer públicamente al mundo la opinión del Sumo Pontífice sobre los actuales acontecimientos. En los círculos vaticanistas se entiende que esta ocasión será la de la presentación de cartas credenciales del embajador de Bélgica al Santo Padre.

Reina intensa actividad en el Vaticano. El secretario de Estado, cardenal Maglione, ha recibido hoy a numerosos diplomáticos, entre ellos los de España, Portugal, Italia, Francia, Polonia, Gran Bretaña y Rumania.

Parece que el cardenal Maglione saldrá inmediatamente de Roma para un viaje de varios días, pero no se sabe cuál es su misión ni adónde se dirigirá.

#### EN EL MAR DEL NORTE

#### Cinco grandes aviones británicos abatidos

Por las baterías antiaéreas alemanas

Otra escuadrilla alemana de caza derriba quince aparatos polacos

Berlín, 4.—Aviones ingleses de gran bombardeo atacaron a las dieciocho horas los puertos alemanes de Wilhelmshaven y Cuxhaven. Las bombas no causaron daño alguno, pues cayeron en el mar.

Por las baterías antiaéreas se disparó intensamente. De doce aviones atacantes fueron abatidos cinco. Los restantes desaparecieron en dirección a territorio holandés.

Esta tarde, cerca de una ciudad polaca, una escuadrilla alemana de caza abatió cuatro aviones de bombardeo y dos de caza polacos. En seguida los aviones polacos que estaban en tierra emprendieron la fuga, pero fueron atacados por varios de los aparatos alemanes de caza, los cuales destruyeron otros nueve aviones polacos.

La escuadrilla alemana, que había abatido quince aeroplanos polacos, regresó a su base sin haber sufrido ninguna pérdida.

#### La suerte corrida por un oficial aviador alemán

Berlín, 4.—Las tropas alemanas que avanzan han encontrado el cadáver de un oficial alemán de aviación, que se cree intentó salvarse con paracaídas. Examinado el cadáver, se ha visto que tiene varias heridas en la cabeza y sacados los ojos. Se supone que el aviador cayó en manos de guerrilleros polacos, quienes le asesinaron.

#### EN ALEMANIA

#### El voluntariado

Berlín, 4.—Comunica el mando supremo del Ejército que los ofrecimientos de voluntarios para enrolarse en el Ejército alemán toman tanto incremento que no es posible tramitar todas las ofertas.

Por esta causa quedan cerradas temporalmente las oficinas de reclutamiento. Los voluntarios alemanes deben esperar órdenes para su inscripción en las filas del Ejército.

#### SOBRE TERRITORIO BELGA

#### Vuelan dos aviones franceses

Y son obligados a aterrizar

Bruselas, 5.—La guardia aérea fronteriza belga de Cuierrain ha obligado a tomar tierra a dos aparatos de caza franceses que habían rebasado la frontera de Bélgica. Los tripulantes de dichos aviones (un teniente, un suboficial y dos soldados) han sido internados.—Efe.







PARTES OFICIALES DE GUERRA ALEMAN Y FRANCES

Queda diezmada la 7.ª División polaca y prisionero su Estado Mayor

«El adversario se retira en desorden y seriamente castigado». «El enemigo está evacuando precipitadamente la región industrial de la Alta Silesia oriental».

Parte francés: Los movimientos se desarrollan normalmente por las fuerzas de tierra y aire

Berlín, 5.—El mando superior del Ejército alemán publica el siguiente parte:

El Ejército alemán venció la resistencia enemiga y continúa su avance en todos los frentes. El adversario se retira en desorden y seriamente castigado. Nuestras tropas han hecho muchos prisioneros y el botín recogido es considerable.

Al Sudoeste de Crenstochowa fué diezmada la 7.ª División polaca y su Estado Mayor hecho prisionero.

En el Sur, el Ejército alemán continúa la persecución del enemigo en dirección a Cracovia.

En el distrito de Skawa ha sido rebasado Wadovieze, y en el Norte ha sido ocupado Jawerzno.

El enemigo está evacuando precipitadamente la región industrial de la Alta Silesia oriental.

En Sierdz, nuestras tropas han cruzado el río Warthe.

Al Norte, el Ejército alemán encerrado en el Corredor ha intentado desesperadamente romper el círculo de hierro. Desde ayer se han apreciado muchos síntomas de que esas fuerzas reconocen que su situación no hace mantener esperanzas.

Las fortificaciones de Grandez han sido ocupadas.

Las tropas que atravesaron el Vístula, cerca de Kulm y al Sur de esta ciudad, bajo la mirada del Führer avanzan rápidamente por la orilla oriental del río.

Las tropas de Prusia Oriental se apoderaron, después de un encarnizado combate, de la ciudad y fortificaciones de Mlada.

El enemigo, derrotado, se bate en retirada al Sur.

La Marina de guerra ha puesto en ejecución metódicamente las medidas para la seguridad del litoral.

Las fuerzas aéreas dominan el cielo polaco. Cuarenta aviones polacos han sido destruidos. Quince de ellos han sido derribados en combate aéreo. La retirada organizada del adversario ha sido impedida por los ataques aéreos contra

las columnas enemigas en marcha y contra las vías férreas.

En la costa del mar del Norte, aviones de combate ingleses de construcción moderna han atacado Wilhelmshaven y Cuxshaven. Los buques que se hallan en las embocaduras de los puertos, la aviación de caza y la artillería antiaérea contratacaron rápidamente y con tal eficacia que impidieron el ataque contra Cuxshaven, y que las bombas

lanzadas sobre Wilhelmshaven causarían daño. Más de la mitad de los aviones enemigos fueron derribados.

PARTE FRANCES NUMERO 3

Paris, 5.—Comunicado número tres, del día 5: «Los movimientos se desarrollan normalmente por el conjunto de las tropas terrestres, navales y aéreas».

RAPIDO AVANCE ALEMAN

Berlín, 5.—De parte oficial se comunica que el avance de las tropas en Polonia se verifica con la máxima celeridad. El avance es tan rápido que el general que mandaba una División polaca fué hecho prisionero.—Efe.

LA GUERRA DE NOTICIAS

Berlín, 5.—«La Correspondencia Política y Diplomática», refiriéndose a la campaña de difamación y mentiras imputando a Alemania atrocidades, dice que en Inglaterra la oficina a las órdenes de lord Perth despliega la misma actividad que durante la guerra europea. Los fines de esta campaña, como entonces, son los de aniquilar a la nación alemana.—Efe.

LA ALARMA DE ANOCHE EN PARÍS

Paris, 5.—La alarma de anoche fué motivada por un raid de aviones enemigos de reconocimiento.

Cada vez que un avión enemigo franquea la línea fronteriza, se dará la señal de alarma. Los habitantes de las grandes ciudades deben contar con que serán despertados con bastante frecuencia.—Efe.

ALARMA EN ROUEN

Rouen, 5.—Desde las 6,17 horas a las 7,15, ha estado la ciudad en estado de alerta.—Efe.

Un pesquero lanzado al aire por una mina submarina

Se sumergió con sus tripulantes. Francia se incauta de todos los bienes de los alemanes radicantes en el país

Copenhague, 5.—Un barco pesquero chocó en el mar del Norte con una mina submarina que levantó la embarcación en el aire y se sumergió con los tripulantes.

No se da a conocer la nacionalidad de la embarcación ni el número de sus tripulantes.

Paris, 5.—Por un Decreto aparecido en la «Gaceta Oficial», quedan confiscadas las propiedades pertenecientes a súbditos alemanes.—Efe.

Bruselas, 5.—Una localidad del condado de Luxemburgo, sobre la frontera alemana, ha recibido orden de ser evacuada. El vecindario se dirigirá al interior del país para que, separándose de la zona de peligro, no sufra los daños inevitables de la guerra.

Copenhague, 5.—A consecuencia de la prohibición de venta de gasolina y aceite, desde anoche ha cesado la circulación de coches particulares. La paralización alcanza a 75.000 coches y motocicletas.—Efe.

Berlín, 5.—En los medios oficiales se ha recibido con satisfacción la declaración de neutralidad de Bélgica, Dinamarca, Finlandia, Países Bajos, Noruega, Suecia y Suiza.—Efe.

Budapest, 5.—La Agencia oficiosa desmiente que se haya declarado el estado de guerra en Hungría.—Efe.

ULTIMAS NOTICIAS DE LA GUERRA

Parte polaco: Caballería dispersa a unidades blindadas alemanas

DICE «IL TEVERE»

OLA DE TERROR EN PALESTINA

Inglaterra teme un movimiento árabe

Roma, 5.—«Il Tevere» anuncia que el estado de guerra da nueva importancia en Palestina a la actividad judía que encuentra apoyo en las autoridades británicas. Una ola de terror está anegando el país. Los Tribunales extraordinarios trabajan noche y día y las cárceles están llenas de patriotas árabes, siendo muchos de ellos enviados a la horca.

Ante la grave situación internacional, Inglaterra teme un movimiento árabe y persigue con saña a los nacionalistas. La policía protege los desmanes judíos.

Entre los árabes se habla de un plan que se trama activamente para poner las finanzas de Palestina bajo el control de los judíos. Efe.

Los alemanes en Palestina

Rofas, 5.—Alemanes procedentes de Palestina declaran que el sábado, antes de la declaración de guerra de Inglaterra a Alemania, soldados británicos y judíos armados cercaron la colonia alemana de Haiffa. Algunos alemanes pudieron escapar en un avión italiano. En otras colonias alemanas de Palestina han ocurrido hechos análogos. En algunos sitios han sido confiscadas sus propiedades.—Efe.

EN VALENCIA

Buen servicio policíaco

Valencia, 5.—La policía ha realizado un importante servicio al detener a varios dirigentes del Socorro Rojo Internacional que desde Madrid proyectaban crear aquí una organización.

Entre los detenidos figura Crescencia Uribe, hermana del que fué ministro comunista. Aquella había adoptado el nombre de Rosa García para realizar actos delictivos. Su detención se ha llevado a cabo en la casa de una compañera suya hermana de un jefe político de la situación roja.

Con la detención de estos elementos se ha obtenido la pista para la captura de otros elementos de la misma banda. Uno de ellos es un ex teniente rojo al que la policía persigue por haber participado en varias fechorías.

Alemania y los países neutrales

Un juicio de un publicista alemán

La situación ha variado mucho con relación a 1914

Berlín, 5.—El publicista Karl Megerlo pone de relieve en un artículo que aparece en un importante diario berlinés la importancia que el conflicto tiene para los países neutrales.

Señala que esta circunstancia hace variar completamente la situación, ya que en el año 1914 la neutralidad era una excepción.

Durante los años 1914 a 1918, los pequeños países neutrales fueron víctimas de la superioridad naval de los aliados. Hoy están en situación más favorable. Entre los países capaces y resueltos a mantener su neutralidad, existen varias grandes potencias que vigilarán el respeto a la causa de los neutrales.

Actualmente la neutralidad es el estado normal y la participación en el conflicto es la excepción. Es preciso sentir esta evolución en interés de la paz de los pueblos. La existencia del gran bloque neutral dirigido por grandes potencias es la garantía máxima contra la extensión fatal de las hostilidades. Esta circunstancia aumenta las probabilidades de que no se extienda la contienda, ya que la mayoría de las naciones se niegan a dejarse arrastrar a un conflicto de hegemonía bajo el pretexto de defender los intereses comunes.

Alemania no habla en nombre de otros pueblos para ocultar sus intereses detrás de unos moralistas. El Reich ha señalado sus fines con toda franqueza: Restablecimiento de la situación pacífica de la frontera oriental y reparación de una gran injusticia. Esta es una labor leal no difícil de resolver.

Al declarar neutrales la mayoría de los Estados, manifiestan que ellos no desean participar en una generalización del conflicto y ponen al mismo tiempo de manifiesto la falsedad de estas hostilidades que sólo deben tener un carácter local. El Reich hace constar que sus intenciones están de acuerdo con la existencia de un gran número de países neutrales que en una amplia zona de Europa y en el mundo están en paz. El Reich no pide el apoyo de este bloque. Alemania es la víctima de una agresión anglo-francesa no provocada y está resuelta a imponerse. De todos modos sus fines están limitados y exentos de ambiciones de carácter europeo.—Efe.

La neutralidad de Estados Unidos

Se hará pública a última hora de hoy. Los buques americanos navegarán a bandera desplegada, sin adoptar precauciones

Nueva York, 5.—El secretario de Marina y la Comisión marítima han difundido por radio un mensaje a los navíos americanos para que eviten seguir rutas en zig-zag o apagar sus luces. Por el contrario, dan el consejo de que izen las banderas en lugar bien visible de los barcos o la iluminen durante la noche con reflectores.—Efe.

Washington, 5.—Se ha reunido el Gobierno bajo la presidencia de mister Roosevelt. Se acordó proteger a los navíos norteamericanos o extranjeros que transporten pasajeros de los Estados Unidos que regresen de las naciones de Europa.

Se establecerán en el Atlántico, en las rutas de los barcos de pasaje unidas de la flota de guerra, habiéndose acordado un voto de confianza al secretario de Marina para que decida el número de buques que haya de movilizar para este servicio.—Efe.

Washington, 5.—En la reunión de ministros se ha acordado hacer dos proclamaciones separadas sobre la neutralidad del país.

La primera será la declaración de tal neutralidad según las reglas de las leyes internacionales. La segunda para que se ponga en vigor la Ley de Neutralidad que dispone el embargo de las exportaciones de armas, municiones, equipos de guerra y toda clase de material para los beligerantes. Estas proclamaciones serán hechas a última hora de hoy.—Efe.

Avance alemán de cien kilómetros en tres días

Berlín, 5.—De fuente autorizada alemana se conocen detalles del avance de las tropas del Reich.

Estas han penetrado hasta 100 kilómetros en territorio de Polonia durante los tres días de lucha. Algunas unidades han avanzado a razón de treinta kilómetros diarios por malas carreteras y temiendo que vencer una continua resistencia. Las fuerzas aéreas han contribuido eficazmente a este avance.

INFORME POLACO

Varsovia, 5.—La Agencia Patt comunica que destacamentos de Caballería han atacado a varias unidades blindadas alemanas, dispersándolas. La mayoría de los carros de asalto fueron destruidos por los polacos.—Efe.

GUERRA EN EL AIRE

Berlín, 5.—De fuente alemana se comunica que esta mañana han sido derribados once aviones polacos en combates aéreos sostenidos sobre Varsovia.

ALARMA EN LONDRES

Londres, 5.—A las 2,25 horas se ha dado la señal de alarma. Duró hasta las 4,12.—Efe.

EL JAPON Y CHINA

Tokio, 5.—La Prensa afirma unánimemente que el Japón debe ocuparse exclusivamente de los asuntos de China. Los periódicos felicitan al jefe del Gobierno por su declaración en la cual precisa la vuelta del Japón a sus ideas orientales.—Efe.

En la U. R. S. S.

Llamamientos a filas

Moscú, 5.—Han sido llamados a filas los reemplazos de 1919 y segunda mitad del de 1918, los cuales deberán incorporarse entre el 18 del actual y el 15 de Octubre.

También serán llamados los individuos de los reemplazos de 1920 y 1921 que hayan terminado los estudios en la Escuela Superior Soviética.—Efe.

Huyen de Francia

Burgos, 5.—Son numerosos los súbditos extranjeros que huyen de Francia y entran en España por la frontera de Irún. Los fugitivos son, sobre todo, americanos.

LA ACCION AEREA

En el teatro de la guerra



Sección de ametralladoras antiaéreas polacas en la frontera con Alemania antes de iniciarse las hostilidades

Varsovia, 5.—La Agencia oficial polaca dice que cincuenta aviones de bombardeo alemanes atacaron un tren de la Cruz Roja en una estación de Polonia.

Según dicha información quedó destruido parcialmente el convoy. Los vagones llevaban pintada la cruz roja en los techos.—Efe.

Berlín, 5.—El mariscal Goering, en su calidad de comandante general del Ejército del Aire, ha publicado instrucciones dirigidas una al Instituto de Defensa Nacional Antiaérea, y a la población la otra. Indica en ellas el mariscal Goering la responsabilidad y el deber de cada ciudadano a los que se invita a guardar la disciplina, primera garantía del éxito.

Londres, 5.—Los aviones ingleses bombardearon anoche la entrada del Canal de Kiel en la zona donde estaban reunidas las unidades de guerra alemanas.

Se informa que dos buques resultaron con averías. Las defensas antiaéreas alemanas y los cañones de la escuadra abrieron fuego contra la escuadrilla la cual—así se informa también—ha tenido que lamentar bajas.—Efe.

Méjico, neutral

Ciudad de Méjico, 5.—El Presidente Cárdenas ha proclamado la neutralidad de su país.

Añade que Méjico está dispuesto a participar en todos los esfuerzos para restablecer la paz y limitar las hostilidades.—Efe.

ALEMANIA

Y África del Sur

El Cabo, 5.—La Asamblea legislativa federal ha aprobado una moción proponiendo la ruptura de relaciones de África del Sur con Alemania.—Efe.

Incidencia diplomática germano-inglesa

La salida de los embajadores

Londres, 5.—El ministerio de Información comunica que el Gobierno del Reich ha negado al embajador inglés Mr. Henderson y demás miembros de la Embajada, el paso por la frontera germano-holandesa hasta que el personal de la Embajada alemana en Londres sea autorizado a abandonar esta capital.

El Gobierno holandés actúa como intermediario.—Efe.

Oslo, 5.—El embajador alemán ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros sueco, a quien expresó el deseo de su Gobierno de mantener relaciones cordiales, diplomáticas y comerciales, con Noruega.

El ministro contestó que el Gobierno noruego coincide con estos deseos, en concordancia con su posición de neutralidad.—Efe.

La navegación aérea

Entre Túnez e Italia

El «Rex» va a zarpar para América

Túnez, 5.—Las líneas aéreas entre Túnez e Italia continuarán su servicio normalmente.—Efe.

La navegación aérea

Entre Túnez e Italia

El «Rex» va a zarpar para América

Túnez, 5.—Las líneas aéreas entre Túnez e Italia continuarán su servicio normalmente.—Efe.

La navegación aérea

Entre Túnez e Italia

El «Rex» va a zarpar para América

Túnez, 5.—La Stefani anuncia que la sociedad de navegación «Italia» ha anunciado que el paquebote «Rex» saldrá el viernes para Nueva York.—Efe.

PRENSA ITALIANA

Los centros británicos

Habían decidido desde hace tiempo la guerra

Milán, 5.—Los periódicos de Italia septentrional comentan amablemente los esfuerzos diplomáticos hechos por Mussolini para mantener la paz.

«Il Corriere della Sera» dice que basta saber con qué argumentos y con qué hombres se ha constituido el nuevo Gobierno británico para determinar las responsabilidades futuras. Los nombres de Churchill y Eden están bastante caracterizados, y demuestran que los centros británicos habían decidido desde hace tiempo la guerra.

«Stampa» dice que el Führer demostró buena voluntad al aceptar la proposición italiana. Las potencias occidentales hicieron depender la aprobación de las bases de Mussolini de una condición inaccesible para Alemania.

Otros aviones sobre territorio holandés

Amsterdám, 5.—Ha sido señalada presencia de aviones sobre territorio holandés. No ha sido comprobada nacionalidad de los aparatos con los cuales la artillería antiaérea disparó.—Efe.

Berlín, 5.—La Legación alemana en los Países Bajos ha manifestado que la radio holandesa declaró anoche que unos aviones alemanes habían volado sobre territorio holandés. Por el contrario—dice la Legación—se ha comprobado que eran aparatos ingleses de bombardeo que huían después de un fracasado ataque contra los puertos de la base de Kiel, intento que costó a los ingleses casi la mitad de los aparatos que participaron en el raid.—Efe.

Los beligerantes

Berlín, 5.—La representación de los intereses de los beligerantes ha quedado reglamentada así:

Los intereses de Alemania en Francia, estarán representados por Suecia.

Los de Francia en Alemania, por los Estados Unidos.

Los alemanes en Inglaterra, por Suiza.

Los de Inglaterra en Alemania, por Estados Unidos.

Los de Alemania en Polonia, por Holanda.

Los de Polonia en Alemania, por Suecia.—Efe.

Embajadores que regresan

Oldenzaal, 5.—Ha llegado el embajador de Francia en Berlín con el personal de la Embajada.—Efe.

Paris, 5.—La Agencia Havas dice que el embajador inglés en Alemania, Mr. Henderson, llegó a la estación de Rhoine, desde donde saldrá probablemente cuando el embajador alemán en Londres haya llegado a aguas holandesas.—Efe.

Paris, 5.—Por un Decreto aparecido en la «Gaceta Oficial», quedan confiscadas las propiedades pertenecientes a súbditos alemanes.—Efe.

Bruselas, 5.—Una localidad del condado de Luxemburgo, sobre la frontera alemana, ha recibido orden de ser evacuada. El vecindario se dirigirá al interior del país para que, separándose de la zona de peligro, no sufra los daños inevitables de la guerra.

Copenhague, 5.—A consecuencia de la prohibición de venta de gasolina y aceite, desde anoche ha cesado la circulación de coches particulares. La paralización alcanza a 75.000 coches y motocicletas.—Efe.

Berlín, 5.—En los medios oficiales se ha recibido con satisfacción la declaración de neutralidad de Bélgica, Dinamarca, Finlandia, Países Bajos, Noruega, Suecia y Suiza.—Efe.

Budapest, 5.—La Agencia oficiosa desmiente que se haya declarado el estado de guerra en Hungría.—Efe.

Amsterdám, 5.—Ha sido señalada presencia de aviones sobre territorio holandés. No ha sido comprobada nacionalidad de los aparatos con los cuales la artillería antiaérea disparó.—Efe.

Berlín, 5.—La Legación alemana en los Países Bajos ha manifestado que la radio holandesa declaró anoche que unos aviones alemanes habían volado sobre territorio holandés. Por el contrario—dice la Legación—se ha comprobado que eran aparatos ingleses de bombardeo que huían después de un fracasado ataque contra los puertos de la base de Kiel, intento que costó a los ingleses casi la mitad de los aparatos que participaron en el raid.—Efe.

Berlín, 5.—La representación de los intereses de los beligerantes ha quedado reglamentada así:

Los intereses de Alemania en Francia, estarán representados por Suecia.

Los de Francia en Alemania, por los Estados Unidos.

Los alemanes en Inglaterra, por Suiza.

Los de Inglaterra en Alemania, por Estados Unidos.



## Las fiestas de la Catorcena en Santa Eulalia

### El domingo se celebró la procesión sacramental presidida por las autoridades

Como estaba anunciado, el domingo, a las nueve y media de la mañana, salió de la iglesia de Santa Eulalia, la solemnísimas procesión sacramental de la Catorcena.

Abrió marcha el guión parroquial, siguiendo los estandartes de las Cofradías establecidas en dicha iglesia. A continuación las cruces de todas las iglesias de la ciudad y de Santa Eulalia con ciriales. El Santísimo era llevado bajo palio por los sacerdotes de la Venerable Congregación Sacramental. Las varas del palio eran sostenidas por feligreses que turnaban en esta tarea.

Después del Santísimo iba el reverendísimo señor obispo de la Diócesis acompañado por el vicario general don Aurelio del Pino y su capellán. A continuación comisiones del Ayuntamiento, Academia y 13 Ligero de Artillería y la presidencia oficial formada por el excelentísimo señor gobernador militar, alcalde, ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, coronel del Regimiento, señor Coronado; teniente coronel de la Guardia civil y el alcalde de barrio.

Cerraba el cortejo un piquete del 13 Regimiento de Artillería con bandera y banda de música.

En la procesión figuraba un gran concurso de fieles que acompañaba al Santísimo con velas encendidas.

El cortejo procesional recorrió las calles de Puente de Muerte y Vida, calle del mismo nombre, San Francisco, Azoguejo, Cervantes, Juan Bravo y plaza del Corpus hasta la iglesia de este nombre, donde se celebró una misa solemne en la que el coro de los Hermanos Marianistas, reforzado con valiosos elementos de la población, interpretó la misa en «re menor» de Perosi.

Terminado el santo sacrificio organizó de nuevo la procesión que volvió a su iglesia por el mismo itinerario.

La procesión fué presenciada por un inmenso gentío con gran veneración y respeto.

Después del Santísimo quedó expuesto en la iglesia de Santa Eulalia a la veneración de los fieles, hasta las seis de la tarde en que se efectuó la reserva.

### Fiestas profanas

Terminada la procesión, el mayor-domo de la Catorcena don Anselmo Escorial Carretero obsequió a las autoridades, representaciones y feligreses con un «dunch», en los locales de las escuelas de Santa Eulalia.

Durante estos días ha habido animados bailes y verbenas y ayer por la noche dió un concierto en la plaza de Santa Eulalia la banda de la Academia de Artillería e Ingenieros.

En la calle de Muerte y Vida los feligreses levantaron un arco de guirnalda con las siguientes inscripciones: «Alabado sea el Santísimo Sacramento» y «Gloria a nuestros Caídos».

Todas las fiestas están resultando brillantísimas.

### Carrera ciclista

Ayer se verificó una carrera ciclista, que recorrió el siguiente itinerario: Revenga, La Granja, Espolón a Santa Eulalia.

Se dió la salida a las siete y diez, resultando ganadores de la prueba Antonio García, que hizo el recorrido en treinta y nueve minutos; León Luis Zurquiza, que le llevó a cabo en treinta y nueve minutos, cuarenta y cinco segundos, y Benito Neira, en cuarenta minutos, veinte segundos.

Luis Callejo entró a media rueda de Neira, figurando en sexto lugar Antonio Ceballos.

### Los cultos de mañana

La función religiosa que se celebrará mañana, día 6, corresponde a la Cofradía del Rosario con la colaboración de la Escuela Automovilista y Parque de Artillería.

A las siete y ocho de la mañana, misa de comunión para los cofrades.

A las diez y media, misa solemne, costeada por la Escuela Automovilista en sufragio de sus Caídos. Predicará en la misma don Máximo Narros Caldevilla, párroco de Riofrío de Rianza y hijo de la pila. Terminada la misa se expondrá el Santísimo hasta las seis de la tarde, y hecha la reserva, se llevará procesionalmente la imagen de Nuestra Señora del Rosario, hasta la iglesia de las Religiosas Franciscanas de Santa Isabel, y una vez que haya regresado la procesión a la parroquia, se cantará la salve.

## CENTRAL NACIONALSINDICALISTA

## Circular sobre la libreta de gastos personales

El jefe del Servicio Nacional de Estadística, me remite la siguiente Circular sobre la libreta de gastos familiares:

La Orden de 27 de Julio de 1939 («B. O.» número 215) establece la libreta de gastos familiares.

El nuevo Estado español tiene bien acreditada su preocupación permanente por los problemas que afectan a la Economía y al Trabajo. Preocupación real y no fingida, porque ha cristalizado en leyes y ordenaciones jurídicas de hondo contenido y eficaz reflejo en la vida de los trabajadores, porque así lo quieren a una la sabia, prudente y humana orientación del Gobierno del Caudillo, el Fuero del Trabajo y los postulados básicos de la Falange, médula del Movimiento.

En este continuo labor, las facetas sociales y económicas del país van apareciendo ordenadamente y a cada una se va dedicando la atención y organización necesaria, fácil y sencilla, cuando se cuenta con la colaboración fervorosa y entusiasta de las masas, y enojoso y difícil cuando no logra interesar a éstas por decepción, desgana o desvío anticipados.

Sobre un punto concreto de la vida social y económica, sobre una información estadística que requiere el concurso leal, decidido de un núcleo selecto de trabajadores, queremos llamar hoy la atención de las Organizaciones Sindicales. Necesitamos conocer la estructura económica de los hogares del trabajo; necesitamos saber en qué proporción son absorbidas las rentas del mismo por las necesidades todas que la vida impone, desde la alimentación al recreo, desde el alojamiento a las necesidades sanitarias, desde el vestido a la satisfacción de necesidades espirituales y culturales. No nos interesa para nada

quién sea el protagonista de cada libreta de gastos familiares, cuyo nombre quedará sustituido por un número, sino la veracidad, exactitud y escrupulosidad en la anotación diaria de los gastos, desde el pan al billete del tranvía, desde la adquisición de un par de zapatos a los céntimos gastados en el periódico o en el sello de correos, desde el coste de las visitas del médico o de la adquisición de medicinas al impuesto pagado, a la caña de cerveza consumida, a la cuota del colegio, la cuota de seguro, el viaje de recreo, el regalo hecho a un familiar, etc., etc.

No obedece a un capricho burocrático ni a un afán fiscal que no nos compete, y menos a satisfacción de una estéril curiosidad. Sabed que el estudio periódico de los presupuestos familiares de las «compte de ménage» según el nombre con que universalmente se las conoce se hace en todos los países, aun en aquellos de más modesta categoría internacional, como Estonia, Finlandia, Colombia, Palestina y Africa del Sur, con el objeto de proporcionar a los Gobiernos y a los hombres de ciencia datos sobre las economías familiares, sobre los ingresos—desde el sueldo fijo al jornal aleatorio, desde el «extra» obtenido en las horas libres, al socorro recibido, o a la gratificación lograda—y sobre los gastos. Y estos datos habrán de ser después preciosas aportaciones para el gobernante y el hombre de Estado, para el biólogo y el economista, para el estadístico y para el sociólogo.

Pero estas informaciones no pueden obtenerse sino a fuerza de entusiasmo, de deseo de ser útiles de alguna manera al país, a costa de un esfuerzo mínimo, que no implica sacrificio pecuniario ni personal de nin-

guna clase, sino perseverancia, exactitud, cuidado y veracidad en anotar diariamente los ingresos y gastos en una libreta que las organizaciones entregarán a quienes se comprometan a hacer este servicio al país, como uno más de los que los falangistas y afiliados están acostumbrados a realizar, y no por acerto de los más penosos, aunque sí valioso en grado sumo.

En consecuencia, procede que por los Sindicatos, y después de dar a conocer a sus afiliados la importancia y necesidad de este servicio, su «no obligatoriedad, pues bastará recoger en toda la España liberada unos mil quinientos presupuestos familiares bien hechos, manifiesten cuantos de aquellos afiliados («espontáneamente») pero con plena garantía de perseverancia, de exactitud y de escrupulosidad, se ofrecen y comprometen a realizar este servicio social de cumplimentar y devolver las libretas de ingresos y gastos que se les entreguen.

El ministerio de Organización y Acción Sindical, cuyo Servicio Nacional de Estadística emprende esta encuesta, al encarecer a las Centrales Nacionalsindicalistas, el interés de la misma, se reserva el derecho y la satisfacción de premiar en la forma y cuantía que estime conveniente, los presupuestos familiares o libretas de ingresos y gastos que, a juicio del Servicio técnico que ha de examinarlos, lo merezcan «por su detalle, minuciosidad, escrupulosidad en la información y sobre todo veracidad, condición esta última la más apreciada de todas».

Cada Central Nacionalsindicalista debe buscar el número de familias que más abajo se detalla, procurando seleccionar de varias profesiones, situación económica, distinto número de hijos, lugares de residencia variados, etc., de manera que quede reflejado el mayor número de variantes posible dentro de la provincia. El Servicio Nacional dará a cada familia elegida un número clave, y remitirá a cada Central las libretas que le afectan que deberán empujarse a llevar a partir de 1.º de Octubre próximo.

\*\*\*

Esta C. N. S., esforzándose siempre en sus deseos de cumplir con toda rigurosidad las órdenes emanadas de la Superioridad, encarece a todos sus afiliados de la provincia que, de conformidad con lo expuesto en esta circular, se comprometan a llevar la libreta, lo manifiesten en su respectiva Delegación local, para que ésta a su vez lo ponga en conocimiento de esta provincial.

Asimismo se recomienda a todos presten especial atención a los penúltimos párrafos de la circular, que dan a conocer el compromiso que se adquiere y prometen premiar las libretas que se lo merezcan.

Por este mismo conducto nos dirigimos también a nuestros delegados locales, ya que de otra forma perderíamos mucho tiempo, rogándoles su fervorosa colaboración para el cumplimiento del último párrafo de la citada circular, para lo cual después de haberla dado a conocer a todos los Sindicatos, tomarán nota de cuantos espontáneamente estén dispuestos a cumplirla, seleccionando de ellos los que a su juicio crean reúnen mejores condiciones para llevar a cabo esta obra y remitiendo la nota de los seleccionados a esta Central.

Segovia, 25 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El delegado sindical provincial, **Florencio Morera de la Vall**.

## Cursillo de orientación y perfeccionamiento del Magisterio

Programa para el día 6 de Septiembre

Por la mañana, a las once. Conferenciante M. I. señor don Fernando Sanz Revuelta, magistral de la Santa Iglesia Catedral.

Tema: «Graves inconvenientes de la enseñanza sin religión, esto es sin misterios ni milagros como era la de la escuela laica establecida en la constitución de la segunda República española».

A las doce. Conferenciante don Manuel Leal, ingeniero agrónomo.

Tema: «Industrias derivadas de la agricultura».

Por la tarde, a las cuatro. Conferenciante M. I. señor don Ambrosio Sanza Lavilla, profesor de Filosofía del Instituto de Segunda Enseñanza.

Tema: «La Psicología en sus relaciones con la Pedagogía y singularmente con la paidología».

## Notas del Gobierno civil

### El gobernador civil se ha hecho cargo del mando de la provincia

Habiendo regresado de su viaje el gobernador civil de la provincia, excelentísimo señor don José Malcampo y Fernández de Villavencio, el pasado domingo se hizo cargo del despacho oficial de la provincia, cesando en el desempeño del mismo el ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, don José Usera.

### Visitas

Nuestra primera autoreidad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Alcalde de Chañe; don Demetrio Muñoz, de Frumales; doña Carmen Martín de Miguel, de Aldea Real; doña Angelita Herrero, de Segovia; doña Petra del Campo, de Segovia; doña Antonia Genoveva Pascual, de Segovia; señora viuda de Garzón, de Segovia; don César Sanz Pastor, ingeniero jefe de la Diputación provincial; don Raimundo Sanchidrián, jefe provincial de Administración local; ingeniero jefe de Industrias; don Mariano Nieto, coronel de la Guardia civil; señora directora de la Escuela Normal de Maestras; alcalde de Moraleja; magistrado señor Castellanos; don Amando Escorial; don Julián Alonso, presbítero, y señor alcalde de Ayllón.

## DE SOCIEDAD

### De viaje

Ha regresado a esta capital, acompañado de su esposa, después de un viaje por el Norte de España, el odontólogo don José Martín Gutiérrez, el cual reanuda su consulta en Segovia.

### Fiesta musical en el Casino de La Unión

En la semana próxima dará un concierto de piano, en el Casino de la Unión, el académico Adolfo de Sandoval, discípulo que fué, en Madrid, del ilustre maestro Zubiaurre, y en París, del glorioso Camille Saint Saëns.

Oportunamente daremos a conocer el día y el programa de este concierto, en el que estrenará Sandoval varias «Escenas musicales sobre motivos segovianos», por él compuestas.

### A los pensionistas ferroviarios

Los que tengan derecho pasarán por la oficina del jefe de Estación para hacerles efectiva la pensión del mes de Agosto próximo pasado.

## Las fiestas de la Soterraña en Santa María de Nieva

### Solemne procesión de la Virgen, fuegos artificiales, feria de ganados y corrida de novillos

Con motivo de las fiestas y ferias con que esta villa honra anualmente a su excelsa Patrona la Virgen de la Soterraña, y en lo que respecta a las que han de celebrarse en los días 7 al 15 del actual, el excelentísimo y digno Ayuntamiento que nos rige, con la ayuda entusiasta del vecindario ha organizado un programa de festejos de extraordinario realce, con lo que contribuye al fomento de los intereses de la población, proporcionando expansión y recreo a los vecinos y forasteros que acuden en gran número.

El día 29 empezó el solemne novenario en honor de la Virgen que terminará el día 6, y al que concurre a rendir tributo de adoración a la sagrada imagen todo el vecindario.

El día 7 se inaugurarán las fiestas, después de ser anunciadas, por disparo de bombas y de recorrer la banda de los Establecimientos de Beneficencia, de Segovia, y los dulzaineros las principales vías de la población.

A las cinco de la tarde tendrá efecto la solemne procesión, en que la Santa Virgen, llevada en su magnífica carroza recorrerá las calles de costumbre, y seguidamente se verificará la velada religiosa con el típico ofrecimiento de cirios.

El día 8, dianas y baile matinal. A las diez, misa solemne estando la oración sagrada a cargo de un eminente orador. A las cinco de la tarde, procesión como el día anterior. A continuación bailes en la plaza, quemándose, a las nueve de la noche, una bonita colección de fuegos artificiales preparados por un acreditado pirotécnico de Madrid, y a las once, habrá bailes en los amplios salones del Casino y otros particulares.

El día 9, dianas, bailes públicos y de salón y, por la tarde, un gran partido de fútbol por equipos seleccionados.

Y el día 10 se inaugurará, a las diez, la feria de ganados.

Por la tarde, a las cinco, se celebrará una gran corrida de novillos-toros cuyos pormenores se anunciarán por programas independientes y oportunamente se dará a conocer a nuestros lectores. Terminada la corrida se organizarán bailes públicos como el día 8 y se quemará una colección de

### CLINICA DEL DR. E. REBOLLAN

Médico forense y de la Beneficencia por oposición  
Corazón, pulmones y Medicina general  
Rayos X. Diatermia. Electroterapia. Luz ultravioleta  
Consulta de once a una y de cuatro a seis  
Colón, número 9  
Teléfono 11

### ZAPATERO

Planchas de goma. Badanas  
Defensas de acero para puer-  
teras. Plantillas. Disolución  
Representación  
Buitrago, 8. Tef. 301 Segovia

### DR. A. DEL CANYO

Continúa su consulta en Segovia los jueves, viernes y sábados hasta el 15 de Septiembre  
Muerte y Vida número 10

### PENSION CHICLANE

de  
JOSE OLMEDILLAS GONZALEZ  
Pensión completa. Todo confort  
Avenida José Antonio, 27. Mañana  
(Antes E. Dato) Tel. 230

### D. VIDAECHE

Oculista  
Consulta diaria de once a dos  
Calle Colón, 5, segundo

### PARA LAS PESTAÑAS

Tónico del doctor Moreno Ochoa  
Favorece su crecimiento y las evita  
PERFLUMERIA VELASCO  
Isabel la Católica, 7. Teléfono 11

### Cornezuelo de centeno

Se compra a los mejores precios  
ARTURO SANTAMARÍA  
Juan Bravo, 5, tienda

## Anuncios breves

Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

«El artículo 6.º del Decreto de 14 de Mayo de 1939 determina que las empresas y patronos están obligados a licitar de las Oficinas de Colocación personal que necesitan. Los datos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a la Oficina, donde no existen inscripciones posibles del oficio que interesan a obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la Oficina de Colocación, conforme viene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 pesetas.»

Se alquila piso principal, plaza Plaza Mayor, precio 100 pesetas. Razón, en esta Administración. Dirigirse párroco Alameda de Pedrasa.

Piano manubrio se vende con nuevas, buenas condiciones. Tratar, Francisco Bernabé, en Ercilla, Josa de Cabezas.

Se vende casa con palomar y jardín en Garcillán. Para tratar con los dueños, en Lobones.

Pérdida rueda de repuesto, de José Zorrilla al Azoguejo. Se entregará en el Ayuntamiento.

Véndese semental suizo. Castellón. Condado de Castellón.

Se vende vaca suiza, abocada a producir el tercio, de gran tamaño y abundante producción. Tratar Manuel Peinador, Escalona del Pradillo.

Se vende mostrador estaño, con tres grifos Serpentina, saturados; mide tres metros y doce centímetros de largo, como nuevo. Crear, Alvaro, Cantalejo.

Fotografías carnets y otros trabajos en fotos y clases, en San Nicolás, 1, plaza San Nicolás.

Veintidós mulos burros de trabajo de la misma edad, vende en plaza de Ignacio Martín, en Almeida de Zamora.

Cedo hiervas de invierno en el Estero de la Serena, para 2.000 vacas y 250 vacunas. Juan Cuesta, Duro Cortés, 9. Badajoz.

Vacas desparecidas del pajar de Balsaín; dos con número, 8 de izquierda; otra con B en la derecha; otra V en izquierda, anejo colorado; otra V en izquierda, y otra con tonio Heras, en Balsaín, o Virgilio, en cual, en Carbonero Mayor, abocada a producir.

Carro de varas y verde, de dos ejes, se vende en Turis. Para tratar, con viuda de Máximo Sotomayor, en Turis.

Se vende un carro seminuevo, con una caballería, con sillar, Escalona.

## Colegio «Academia La Fuencisla»

Dirigido por Hermanos Maristas  
Legalmente reconocido por el Ministerio de Educación Nacional  
ADMITE ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS  
Está abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza primaria y bachillerato. Todos los alumnos están obligados a matricularse en el mes de Septiembre («Boletín Oficial» del 31 Octubre 1938)  
Para mas informes, dirigirse al H. director  
SAN AGUSTIN, 1 SEGOVIA TELEFONO 338

## BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínicas, parálisis, escrofulismo, herpes, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pida billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad